



## Jahresbericht der Pistolen- Jugendkurse 2015

Wir bieten das ganze Jahr, Winter und Sommer, 3 Luftpistolen- J+S-Semesterkurse an. Der eine findet am Dienstag unter Leitung von Stephan Buschor statt, zwei am Freitagabend unter meiner Leitung, der erste Freitagkurs ist zudem aufgeführt im Angebot des Schulsports der Stadt Zürich. Seit Frühling 2014 steht mir am Freitag Rico Camenzind (Jahrgang 1998!) als Hilfsleiter zur Verfügung.

Im Winterkurs 2014/2015 zählten wir total 22 Teilnehmer, im Sommer 2015 waren es 18 Teilnehmer.

Die Fortgeschrittenen im LUPI-Schiessen haben im Sommer die Möglichkeit, zusätzlich zur Luftpistole, am Donnerstagabend einen Sportpistolenkurs auf 25 und 50m, ebenfalls unter meiner Leitung, zu besuchen. Im Sommer 2015 konnte ich 7 mehr oder weniger aktive Teilnehmer verzeichnen.

Zu den Resultaten Luftpistole 10m:

Der erste Wettkampf war im Januar die Bezirksmeisterschaft in der Probstei, die Moana Wild als Beste des ISVHR mit 365 Pte. absolvierte.

Auch im Januar besuchten wir das Kursabschlusschiessen in Winterthur. Dieser Anlass bietet vor allem den jüngeren Kursteilnehmern die Möglichkeit, einmal ein Programm ausserhalb des eigenen Standes zu absolvieren. Bei den Jüngsten Kat. U12 mit fester Auflage reichte Nadina Amsler's Resultat zum Gewinn der Bronzemedaille, in der Kat. U14 mit beweglicher Auflage durfte sich ihre Schwester Selina Amsler sogar die Goldmedaille umhängen lassen und Anina Mahler gewann die Silbermedaille.

Es folgte der Final der Ostschweizer Einzelmeisterschaft in Weinfelden, den wir mit 4 qualifizierten Schütz/-innen besuchen konnten. Dabei erreichte Valentin Villiger bei den Jugendlichen als Einziger den Final der besten Acht und klassierte sich im 8. Rang.

Im März reisten wir mit 3 qualifizierten Jugendlichen nach Schwadernau zum Final der Schweiz. Junioren-Einzelmeisterschaft. In der Kat. U12 freute sich Satvik Pisipati über die gewonnene Bronzemedaille, Michelle Metz, mit Jg. 2005 jüngste Teilnehmerin als 6. der Kat. U12 und Anina Mahler als 5. bei den U14 konnten ein Diplom in Empfang nehmen.

Ebenfalls im März besuchten wir die Zürcher Kantonalmeisterschaften in Volketswil. Bei den Junioren sind die Silbermedaille von Rico Camenzind und der 5.Rang von Luca



## **Infanterie Schiessverein Hirslanden – Riesbach Zürich**

Camenzind zu erwähnen, bei den Juniorinnen, die mit den Frauen starteten, der 5.Rang von Moana Wild.

Ein grosser Erfolg ist natürlich immer die Qualifikation zu den Schweizer Meisterschaften 10m in Bern. 2015 schaffte Rico Camenzind erstmals diese Hürde und beendete den Wettkampf bei den Junioren schlussendlich auf dem 29. Rang, Moana Wild wurde Achte bei den Juniorinnen.

Mit 2 Gruppen (à 3 Schützen) erreichten wir die Hauptrunde der 10m-Gruppenmeisterschaft. Nach 3 absolvierten Runden platzierte sich Hirslanden 1 mit Auszeichnung im 12.Rang, Hirslanden 2 fehlten im 38.Rang leider hauchdünne 4 Pte. für die Kranzkarte.

Der Sommerkurs mit der Luftpistole verläuft normalerweise eher ruhig. Wir durften aber auch hier ein Top-Resultat verzeichnen: Selina Amsler qualifizierte sich bei den Jugendlichen U16 für den Final der Sommermeisterschaft und das Glanzresultat von 368 Pte. mit beweglicher Auflage reichte zum erfreulichen 2. Rang.

Um der Sommersaison neben der Sommermeisterschaft noch etwas Würze zu verschaffen, riefen wir den Medaillenstich ins Leben. Es lagen fünf ISVHR-Jubiläumsmedaillen im Kasten. Um diese sehr begehrten Auszeichnungen wurde in 5 Programmen à 20 Schuss gekämpft. Am Schluss ging es um den Gesamtsieg (3 von 5 Resultaten), den sich Rico Camenzind mit 520 Pte. sicherte, gefolgt von Alexander Zraggen mit 519 Pte. und Satvik Pisipati mit 516 Pte.

Die Qualifikation zum Züri-Treffer Stadt- und Kantonalfinal im Dezember ist vor allem für unsere jüngsten Kursteilnehmer ein erster Erfolg. Im Stadtfinal schafften diese Hürde 7 Jugendliche und räumten auch gleich die ersten Ränge ab: Kat. feste Auflage 1. Michelle Metz, 2. Satvik Pisipati und 3. Alexander Zraggen, Kat. frei geschossen 1. Leandro Almeida. Im Kantonalfinal waren sogar 8 Jugendliche unseres Vereins dabei. Die Kat. feste Auflage entschied Nadina Amsler mit Gold für sich, in der Kat. bewegliche Auflage gewann Selina Amsler die Goldmedaille und in der Kat. frei geschossen holte Leandro Almeida die Silbermedaille.

Zeitgleich zum Züri-Treffer findet jeweils die Stadtzürcher LUPI-Meisterschaft statt, die von allen unseren Kursteilnehmern absolviert wird. Bei den Schülern klassierten sich Nadina Amsler, Selina Amsler und Satvik Pisipati auf den ersten drei Rängen, bei den Jugendlichen reichte es Valentin Villiger zum 3. Rang und bei den Junioren belegten Moana Wild und Luca Camenzind die Ränge 1 und 2.



## Infanterie Schiessverein Hirslanden – Riesbach Zürich

Resultate mit der Sportpistole 25/50m:

Mit der Sportpistole gab es 2015, auch aus Sicht des ZHSV, nur ein wichtiges Ereignis. Dies war das ESF im Wallis.

Zur Vorbereitung auf den Tag der Jugend des ESF wurden vom ZHSV schon ab Januar vier 25m - Trainings im Brünig- Indoor angeboten. Von uns mit dabei: Luca und Rico Camenzind, Severin Hangartner, Valentin Villiger und Moana Wild. Moana absolvierte parallel dazu die Trainings und Ausscheidungen um die Startplätze für die Ständematchgruppe des Kantons Zürich. Sie war dann auch die Einzige unseres Vereins, die die Qualifikation für den Tag der Jugend und den Ständematch schaffte.

Der Tag der Jugend in Raron bestand aus einem Einzelwettkampf und einem Kantonewettkampf mit Gruppen à drei Schützen.

Den Einzelwettkampf beendete Moana Wild im guten 6.Rang.

Als Mitglied der Dreiergruppe gewann sie für Zürich die Goldmedaille am Kantonewettkampf.

Auch den Ständematch Programm C 25m beendete die Zürcher Delegation mit Moana bei den Junioren auf dem Treppchen mit der Bronzemedaille.

Das letzte Juniorenjahr war für Moana Wild auch das Erfolgreichste. Nach den erfreulichen Resultaten am ESF im Wallis kürte sie ihre Sportpistolensaison noch mit dem Schweizer Meistertitel im C-Match 25m bei den Juniorinnen in Thun.

Erstmals seit 2002 verpasste unsere Sportpistolen-Gruppe den Einzug in den OMM-Final. Diesen zu erreichen, ist jedes Jahr ein Saisonziel, jedes Jahr aber auch eine Herausforderung. Es müssen immer wieder Teilnehmer der 5er-Gruppe altershalber ersetzt werden und es ist auch Disziplin und Einsatz der Jugendlichen gefordert, für die Gruppe zu kämpfen und das Beste zu geben. Leider liess dieser Einsatz vor allem in der ersten Runde zu wünschen übrig und dies war für mich eine Enttäuschung.

06.03. 2016 Margrit Wild, J+S Leiterin Sportschiessen Pistole